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Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 21 июня в Москве закончил свою
работу Пленум Центрального Коми
тета КПСС.

Пленум единогласно принял по- 
становление- „О политике Советское 
го Союза в связи с агрессией Изра» 
иля на Ближнем Востоке44.

Пленум обсудил и одобрил Тези
сы ЦК КПСС к 50-летию Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции.

П л Ш / О  К д м С о и я

ПРАВДА
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ОРГАН НАВАШИНСКОГО РАЙОННОГО КОМИТЕТА КПСС 
И РАЙОННОГО с о в е т а  д е п у т а т о в  т р у д я щ и х с я

Пятница, 23 нюни 1967 года Год издания 
ХХ-Й

Вена
2 коп

Флёровцы в нашем городе
18 июня началась «Неделя боевой славы», прово

димая по инициативе Павловского горкома комсомола 
Горьковской области. В этот день в гости к павловча- 
нам прибыли участники первой, ракетной батареи гвар
дии капитана И. А. Флерова.

... В ночь на 3 июля 1941 года на Западный фронт 
вышла отдельная экспериментальная батарея, сформи
рованная под командованием капитана И. А. Флерова.
14 июля батарея вступила в бой и в короткий срок с 
честью выполнила боевую задачу. Стало ясно, что со
ветские ученые создали новое оружие, не имеющее се
бе равных по огневой мощи и маневренности. Впослед
ствии наши воины любовно называли эти установки лас
ковым именем ''Катюша».

И вот оставшиеся в живых герои батареи на Горь
ковской земле, чтобы встретиться с земляками-одно- 
полчанами, рассказать о боевых делах прославленной 
батареи капитана Флерова.

Выкса и Шахунья, Павлово 
Воскресенск— вот где побывали 
бывшие воины.

20 июня дорогих гостей сердечно встречали нава- 
шинцы. Большой зал Дворца культуры им. В. И. Л е
нина заполнен до отказа. В зале вместе с убеленными 
сединами участниками минувшей войны много моло
дежи, школьников.

Горячими аплодисментами встречает зал появление в 
президиуме флеровцев, представителей общественных 
организаций.

Секретарь РК КПСС В. В. Погорелова, открывая 
эту встречу1 говорит:

—Мы от всего сердца приветствуем делегацию про
славленной батареи гвардии капитана И. А. Флерова, 
гордимся нашими земляками, их боевыми подвигами во 
славу нашей Отчизны.

и Кулебаки, Вача и 
за последнее время

На трибуне Поляков Александр Константинович, 
бывший электротехник батареи Флерова.

— В нашей батарее находилось две трети горьков
чан. Мужественной героически сражались в те дни лю
ди с Волги, а грозные ракетные установки «Катюша» 
наводили смертельный страх на немецко-фашистских 
захватчиков. Память же о погибших горьковчанах, всех 
тех, кто служил вместе с нами, не померкнет она бу
дет жить вечно в наших сердцах.

(— На борьбу с вероломным врагом поднялась вся 
многонациональная Русь. Рука об руку на полях сра
жений бились с фашистами русские и казахи, узбеки и 
чуваши, мордвины, украинцы и белорусы, все предста
вители нашей необъятной Родины,— говорит Дмитрий 
Матвеевич Матвеев,представитель из Чувашии, бывший 
помощник электротехника батареи.

Когда же выступал начальник боепитания знамени
той батареи Бобров Илья Назарович, у многих присут
ствующих на глазах появились слезы.

—Из 176 человек батареи,— сказал он,— осталось в 
живых 46 свидетелей тех незабываемых дней.

Но мы свято чтим имена наших друзей, и летопись 
истории донесет до потомков их славные имена,

В безмолвной тишине слушают выступления участ
ников боевых рейдов Гладкова Г. А., Старшего препо
давателя академии Коренева М. Ф., участника Отечест
венной войны Сотникова С. Ф.̂  работника спортобщест- 
ва Игоря Тычкина, секретаря РК ВЛКСМ А. Тюрина.

Батарея гвардии капитана И. А. Флерова... О ней 
еще не одну книгу напишут историки Великой Отечест
венной войны. И обязательно добрым словом помянут 
имена горьковчан, погибших в прошедшей войне, вое
вавших за наше счастье под командованием гвардии ка
питана И. А. Флерова.

Г. СЕМЕНОВ

Подкармливаем  
картофель

240 гектаров— на такой 
площади в нынешнем сель
скохозяйственном году вы
ращивается картофель в 
Монаковской колхозе. Все 
работы по его возделыва
нию возложены на механи
зированное звено, возглав
ляемое кандидатом в члены 
КПСС Николаем Иванови
чем Буровым.

Механизаторы дважды 
пробороновали картофель
ные плантации. Сейчас 
они производят обработку 
междурядий. Одновремен 
но с окучиванием всходы 
подкармливаются хлорис
тым калием из расчета пол
тора центнера на гектар. 
Д ля этой цели используют
ся культиваторы «КОН-2,8», 

Л. ЯШИНА,

Полуго до вой  —  д о з р о н н а
Успешно трудятся в юбилей

ном году животноводы Ново
шинского колхоза. Благодаря 
их старанию сельскохозяйствен
ная артель досрочно выполнила 
полугодовой план по производ
ству и продаже государству мо- 

' дока и мяса. Молока реализова
но 2251 центнер при плане 1730 
центнеров. На 23 центнера пере
крыто полугодовое задание по 
продаже мяса.

За экономию и бережливость

И ГРАММ СЛЮДЫ ВАЖЕН
Преобладающая часть 

работающих в цехе слюды 
завода стройматериалов №7 
те, кому едва за двадцать, а 
некоторым нет восемнадца
ти. Поэтому у нас,как нигде, 
чувствуются задор молодос
ти, настоящее рабочее наст
роение.

Наш коллектив включился 
за достойную встречу слав
ного юбилея — пятидесяти
летия Советской власти.

Уже сейчас можно ска
зать, что коллектив добился 
положительных результа
тов. План за май зна
чительно перевыполнен. У 
многих производственниц 
нормы выработки достига
ют, как правило, 130-—150 
процентов.

Нельзя не отметить добро
совестного отношения к сво
ей работе Рубцовой Оли, 
Шмелевой Вали, Акафьевой 
Нины, Папиной Марии, Мас
ловой Лиды, Рыбаковой Ва
ли, Ивахиной Татьяны, Жир
новой Екатерины и многих 
других.

Характерно то, что в на
шем коллективе существуют 
добрые традиции, которые 
продолжаются из года в год. 
Разве это плохая традиция 
—каждой комсомолке у ч и т ь 
ся в вечерней школе? Зани
мающихся в свободное вре
мя учебой у нас очень много. 
Часть из них в этом году за
канчивает среднюю школу и 
собирается поступить в тех
никумы и вузы.

В одном из пунктов, взя
тых нами повышенных соци
алистических обязательств, 
записано: сэкономить за год 
пятьсот килограммов слюды. 
Много это или мало? Пожа
луй,нё так уж мало, если 
учесть, что выпускаемую 
продукцию мы считаем бук
вально по граммам.

Сумеем ли мы справиться 
с обязательством?

Личные трудовые карточ
ки каждой работницы дают 
право ответить на это утвер
дительно.

Сдаваемая ежедневно про
дукция отмечается индиви

дуально для каждой работ
ницы. Вот, например, кар-, 
точка Яшиной Галины. Она 
работает очень экономно- Ре
зультат —  2,1 килограмма 
с э к о н о м л е н н о г о  з а  
май сырья.

Пластинки сырья, именуе
мые «полусотками», высоко 
ценятся. Один килограмм та
кого сырья стоит свыше сем
надцати рублей. Если помно
жить эту сумму на два с 
лишним килограмма, то по
лучится более тридцати шее 
ти рублей. За год сумма воз
растет примерно до 432 руб
лей.

А если бы каждая из ра
ботниц так экономно расхо
довала сырье, выгода госу
дарству выразилась бы не
сколькими десятками тысяч 
рублей.
Не отстают от Яшиной и дру 
гие, например, Лобачева А., 
Васюкова К, добившиеся 
экономии по полтора и более 
килограммов сырья. А Пе- 
шехонова Галина сэкономи
ла почти три килограмма до

рогостоящей «полусотки». 
Вера Мохова —  1,2 кило
грамма сырья, правда, стоя
щего дешевле, но ведь и де
сять рублей неплохо.

Экономия—дело важное. 
За продукцию, выпущенную 
из сэкономленного сырья, 
работницы получают денеж
ную доплату. Поэтому пред
приятие уже несколько лет 
подряд работает рентабель
но и получает прибыль.

Но как бы ни велико было 
желание лишь «заработать», 
выиграть материально, его 
одного, не подкрепленного 
сознательным отношением к 
ТРУДУ, моральным удовлет
ворением, недостаточно. 
Большую роль играет здесь 
борьба за коммунистичес
кий труд, за внедрение пере
довых методов труда.

Почти девяносто процен
тов работающих в цехе слю
ды— ударники коммунис
тического труда, горячо под
державших в свое время по- 
чин ивановской ткачихи

Плетневой. Весь цех борется 
за звание предприятия ком
мунистического труда.

К пятидесятилетию Вели
кого Октября труженицы 
бригад, отделений взялись 
бороться за почетное звание 
называться коллективами 
имени 50-летия Советской 
власти.

Как и все предприятия на
шего района, цех слюды пе
решел на пятидневную неде
лю. Перевод на два выход
ных удобен не только полу
ченной возможностью боль
ше отдыхать, самому цеху 
это сулит большую экономи
ческую выгоду.

Поэтому на заботу нашей 
партии и правительства на
ши девушки и женщины от
вечают добросовестным от
ношением к труду и береж
ливостью народной копейки.

Р. ИВЕНТЬЕВА, 
секретарь парторганиза

ции цеха.
А. САВЕЛЬЕВА, 

председатель цехкома.
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Случай, второй, третий... По
следний из ряда вон выходя
щий. Шофер Кудряшев И. П. 
не доставил доярок на обеден
ную дойку. Бензина не хвати
ло. Доили коров в тот день 
два раза и в результате недо
брали 100 килограммов моло
ка. Нарушение режима дойки 
сказалось и в последующие 
дни.

Недостойно вели себя и дру
гие водители транспорта. Так, 
шофер Зуев М. Ф. был пьян в 
рабочее время до такой степе
ни, что вывалился 'из кабины. 
А отдельные трактористы ис
пользовали транспорт в лич
ных целях, в частности, на 
подвозку мочала.

Такое поведение ряда кол
хозников встревожило секре
таря парторганизации Е. М. 
Углову.

—Мы не должны проходить 
мимо подобных случаев, — об
ратилась она к председателю 
колхоза К  П. Шишатову.—Д о
ложите, Константин Павлович, 
коммунистам, почему в колхо
зе творятся такие беспорядки.

И вот вопрос о состоянии 
трудовой дисциплины в Боб
ровском колхозе выноси+ся на 
обсуждение партийного со
брания.

Разговор получается дело
вым. Здесь-то и раскрываются 
истинные причины, порождаю
щие всякого рода нарушения 
трудовой дисциплины.

— Я вижу корень зла вот в 
чем,—заявил Н. Я. Фуфаев,—  
за последнее время правление 
не принимало мер к наруши
телям.

—К нам не поступило ни од
ной докладной, — возразил 
председатель колхоза К- П. 
Шишатов.

—И не поступит,1 —  замётил 
И. В. Углов, — у вас месяцами 
лежат акты ревизионных ко

миссии, а вы их не обсуждае- 
j те- Так же будет и с доклад
ными.

Прав выступающий. Авто
ритет правления за последнее 

'время заметно упал. Дело в 
том, что члены правления ред
ко собираются вместе. Нере
гулярно проводятся и общие 
колхозные собрания. Следова
тельно, чтобы поднять'автори
тет руководителей среди кол
хозников, нужно строго соблю
дать демократический принцип 
управления делами артели.

А какие меры принимать к 
нарушителям?

—  Штрафовать. Д аж е сни
мать с работы, — предложил 
И. П. Шишатов— В прошлом 
году мы сняли одного шофе
ра, и полгода дисциплина сре
ди водителей была хорошей. 
Пьянство прекратилось.

—Отстранение от работы—  
тоже мера воспитания,—  под
держал И. П. Шишатова И.В. 
Углов. —Но мы ее не применя
ем, боимся обидеть товари
щей. В одно время правление 
колхоза решило снять с рабо
ты кладовщика т. Гуреева, а 
о» и до сих пор ходит в этой 
должности. Нет у нас принци
пиальности.

— Я согласен с выступающи
ми,—сказал А. Ф. Зайцев.— Но 
есть еще один способ повыше
ния трудовой дисциплины. И 

! он, пожалуй, главный—это 
массово-политическая работа с 
кадрами. А она запущена.

Это правильно. Трактористы 
и шоферы не слышат лекций, 
с ними не проводят бесед. 
Результаты работы передовых 
механизаторов не находят от
ражения: Доска почета не 
оформлена, стенгазета выпус
кается от случая к случаю. 
Итоги соревнования работни-

|к(ков машинно-тракторного пар
ка не подводятся.

— Нужно применять все 
формы воспитательной работы 
с кадрами,—подвела итог ска
занному секретарь парторга
низации Е. М. Углова. —  А 
главное— коммунисты должны 

(быть примером во всем. А у 
нас- отдельные члены КПСС не 
■со всей серьезностью относятся 

(к порученному делу, —  кивок 
в сторону А. Д. Ш кенева— Я 
имею в виду его отношение к 
труду и к выполнению партий
ных поручений.

—Коммунисту А. Д.Шкеневу 
доверено руководство группой 
народного контроля. Пока 
группа не оказывает должной 
помощи партийной организа
ции. В одно время народным 
контролерам было поручено 
произвести проверку, как ис
пользуется автопарк, расхо
дуется горючее и запчасти. Но 
группа не сделала этого,и тем 
самым имеющиеся нарушения 
трудовой дисциплины не были 
пресечены раньше.

Таков вывод Е. М. Угловой. 
Он правильный. Добавить к 
нему можно немногое. Стоило 
парторганизации ослабить 

Jконтроль за.деятельностью пра 
вления артели, выполнением 
партийных поручений, как тру
довая дисциплина среди отдель 
ных колхозников понизилась.

Парторганизация на селе—  
основная мобилизующая сила. 
Ее долг— поднять активность 
колхозников на выполнение 
обязательств юбилейного года.

На это было направлено и 
решение очередного партийно
го собрания. Коммунисты обя
зали председателя колхоза 
К- П. Шишатова в ближай
шее время навести порядок в 
автотракторной бригаде. По
лучили конкретные поручения 
и другие члены КПСС.

И. ЛЕСАЕВ.

РУМЫНИЯ. Большую научную работу ведут сотрудники 
сельскохозяйственной опытной станции кооператива Гпмбав близ 
Брашова. Результаты их исследований сказываются благотворно 
на высоких урожаях овощей и в первую очередь картофеля, 
собираемых на цолях области.

На снимке: в лаборатории опытной станции.
Фото Аджерпресс—ТАСС.

Трудятся о огоньком
К о л л е к т и в  эн ергети ч еского  ц е х а  за в о д а  «Ока» 

и м еет  н еп л о х и е  п о к а за те л и  и за  п е р в ы й  к в а р т а л  и  за  
п р о ш ед ш и й  май-

З н ач и т е л ь н ы й  в к л а д  в общ ее д ел о  в н есл и  р абочи е 
Г р и ш и н  В- И., Ф . А- М аслов, И- Ф- Ф едосов, А- П- 
М охноногов, бр и гади р  М. А- К о л п ак о в  и  д р у ги е  т о в а 
ри щ и . Б р и гад а  сл есар ей ,р у к о в о д и м ая  М и х аи л о м  А л е к 
сееви ч ем  К о л п ак о вы м , сейчас за н и м ае т с я  у стан о вко й  
нового ком прессора-

Б р и гад а  р аб о тает  друж но- сл аж ен н о , ч у в с т в у е т с я  
о п ы т ее в о ж а к а : М и х аи л  А л ек сеев и ч  более д вад ц ати  
л е т  р або тает  н а  су д о стр о и тел ьн о м  завод е, а  во сем ь  и з  
н и х  р у к о в о д и т  бригадой- О своил н еск о л ь к о  п р о ф есси й  
(кстати , это отн оси тся  ко  всем  ч л е н ам  б р и гад ы )-Н а  п о 
в ы ш ен и е  п р о и зв о д и тел ьн о сти  тр у д а , ’ к а к  счи таю т в 
бригаде, во  м ногом  п о в л и я л а  у ч еб а  без о т р ы в а  от п р о 
изводства-

Н а Д оске п о ч ета  у ж е  д авн о  к р асу ю тся  ф о то гр а 
ф и и  б р и гади р а  и его то вар и щ ей , и  они  за с л у ж и в а ю т  
этого- Г. ШИШКИНА

Кто впереди
Комитет комсомола судостро

ительного завода подвел итоги 
социалистического соревнова
ния среди комсомольско-молоде-

|'жных бригад цехов за прошед
ший месяц.

Первое место присуждено

бригаде сварщиков Киселева из 
цеха СК-3. На втором месте— 
сборщики бригады цеха СК-2 
Скалица. третье место присуж
дено бригаде сборщиков цеха 

I СК-3 Савельева.
Г. КУЗЕЧКИНА.

К 60-летию завода
«Панорама Мордовщиков- 

ской судоверфи в 1912 го
ду»— так называется диара
ма, предназначенная для 
будущего музея истории су
достроительного завода. Р а
боту над ней закончили на 
днях рабочие макетной мас
терской завода. Сейчас кол
лектив создает макеты су
дов, выпущенных судо
верфью в первые годы су
ществования

Г. КОРЧИН.

Самотеку —  конец
Строго по планам изменяется 

облик сел Прикарпатья. А раз
рабатывают эти планы ’'сотруд
ники Львовского филиала «Укр- 
ниигипросельхоза ».

На протяжении веков застрой
ка сел велась здесь стихийно. 
Теперь самотеку пришел конец. 
Недавно львовские проектиров
щики завершили, например, раз
работку проекта планировки 
села Стаивки. Новый сельский 
центр украсят здания клуба, 
школы, детского сада. Здесь же 
создается парк. а центральная 
улица превращается в бульвар. 
Проект предусматривает увели
чение населения в ближайшие 
годы с G00 до 720 человек.
_ (Корр. ТАСС).

ВСЯ Ж И З Н Ь - Т Р У Д
На Навашинский судост

роительный завод Алек
сандр Андреевич Тюрин при
шел около двадцати лет на
зад, имея за плечами 26 лет 
производственного стажа. 
До этого, начиная с тринад
цатилетнего возраста, он 
трудился на торфопредпри- 
ятиях области.

Свой путь на нашем заво
де Александр Андреевич на
чал со слесаря-ремонтника 
транспортного оборудова
ния. Работа слесаря была 
ему привычной. Старатель
ного, заботливого производ
ственника, уже имеющего 
шестой разряд, назначают 
мастером погрузочно-раз
грузочных работ. И руковод
ство цеха не ошиблось. Пят
надцать лет Александр 
Андреевич— умелый коман
дир производства, отлично 
справляющийся со своими 
нелегкими обязанностями.

Известно, что мастеру пос
тоянно приходится иметь де
ло с людьми, с коллективом. 
И если он нашел ключ к сер
дцам людей, стал их не толь
ко непосредственным на
чальником, но и человеком, 
которому можно поверять 
сокровенное, тогда он стано
вится душой коллектива, у 
него ладится работа.

А. А. Тюрин—коммунист 
с большим партийным ста
жем. Он с 1931 года —  сол
дат партии, обладает всеми 
качествами руководителя- 
коммуниста. Чуткий, тактич
ный, отзывчивый, отлично 
знающий свое большое и 
сложное хозяйство, Алек
сандр Андреевич много уде
ляет внимания укреплению 
дисциплины на своем участ
ке, постоянно учит и воспи
тывает своих подчиненных.
„ Поэтому вовсе не случаен

тот факт,что член КПСС Тю
рин в числе первых на заво
де был удостоен звания уда
рника коммунистического 
труда, а люди его участка —

• высокого звания коллекти
ва коммунистического тру
да. Своим упорным трудом, 
высокими моральными ка
чествами и мастер, и его кол
лектив с честью оправдыва
ют почетные звания.

А. А. Тюрин — активный- 
обществеяник. Около десяти 
лет он возглавлял партий
ную организацию транспорт 
ного цеха. В настоящее вре
мя третий год подряд руко
водит цеховым товарищес
ким судом. Общественная 
работа духовно обогащает 
его, без нее он считал бы не
полной свою жизнь.

На днях Александру Анд
реевичу Тюрину исполни

лось 60 лет. 46 из них он от
дал труду.

—Были за это время и тру
дности, и лишения, — гово
рит он,—Особенно во время 
Великой Отечественной вой
ны, когда работали, не счи
таясь со временем,порой не
доедая, недосыпая.

— За двадцать лет работы 
в транспортном я полюбил 
цех, его трудолюбивых лю
дей. И очень жаль расста
ваться сними, но думаю, что 
пора уступить место моло
дым, тем более, что свой от
дых я заслужил.

Коллектив краснозна
менного транспортного це
ха, провожая А. А. Тюрина 
на Заслуженный отдых, бла
годарит его за безупречный 
долголетний труд, желает 
ему крепкого здоровья и 
долгих лет жизни.

М. ГУНДОРОВ
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УДМУРТСКАЯ АССР. Двадцатую весну встречает на пасеке 
пчеловод колхоза «Правда» Сюмсннского района Иван Евстигне- 
евич Юшков (на левом снимке). Немалые деньги приносит па
сека в общественную кассу, только за прошлый год чистый до
ход составил 8.5 тысячи рублей.Медосбор от«каждой пчелосемьи 
равен в среднем 78 килограммам.

Отличный мастер и знаток своего дела И. Е. Юшков забла
говременно готовится к сезону, засевает прилегающие к пасеке 
угодья медоносными культурами. Советское государство высоко 
оценило его труд, наградив орденом «Знак Почета».

На Правом кадре—весна в пасеке.
Фото Е. ЗАГУЛЯЕВА. Фотохроника ТАСС.

Дело всей общественности 1
Совершенствование гра

жданской обороны—одно из 
мероприятий, проводимых 
партией и Советским пра
вительством по укреплению 
обороноспособности нашей 
Родины. В решении такой 
важной задачи ведущее ме
сто занимает обучение насе
ления мерам защиты от 
оружия массового пораже
ния. Для этой цели необхо
димо широко использовать 
специальные кинофильмы.

Но беда в том, что мно
гие руководители органи
заций и колхозов не уделя
ют должногр внимания дан
ному вопросу. А ведь им 
есть с кого брать пример. 
В частности, неплохо об
стоит дело с показом на
званных фильмов в Ефа- 
новском, Поздняковском, 
Малышевском, Новошин- 
ском колхозах, на Ефанов- 
ском деревообрабатываю
щем заводе, станции Нава
шино, в узле связи.

В июне на киноустановки 
поступил фильм «Что нужно 
знать населению о граждан
ской обороне». Он демон
стрировался в населенных 
пунктах приведенных выше 
сельхозартелей, а также в 
некоторых других зрелищ
ных местах.

Но всего этого недоста
точно. Нужно, чтобы руко
водители колхозов, органи
заций и предприятий забла
говременно давали заявки 
на доставку тех или иных 
спецфильмов, которые мы 
получаем с фильмобазы.Не
обходимо всегда помнить, 
что обучение населения ме
рам гражданской обороны 
— дело большой государ
ственной важности и им 
должна заниматься вся об
щественность.

В. НОСАКИН, 
директор киносети.

ТРУДОВЫ Е Б,У ДНИ ПЯТИЛЕТКИ

Экспонаты юбилейного года

Автомат —  экскурсовод
Вы входите в павильон «Народное образование» на ВДНХ 

СССР, и вас приветливо встречает... голос. Вы не видите гово
рящего, но он ведет вас от стенда к стенду, задерживается 
вместе с вами у той или пной экспозиции и рассказывает о ней 
интересные подробности. Это работает автоматический экскурсо
вод—специальное устройство, состоящее из магнитофона, систе
мы автоматики и пристендовых громкоговорителей.

Автомат предназначен для обслуживания различных выста
вок. музеев. Его магнитофон рассчитан на 12 программ, то есть 
позволяет записать и последовательно воспроизводить 12 поясни
тельных текстов. Причем каждый из них транслируется через 
свой громкоговоритель, что дает возможность вести группу по за
ранее намеченному маршруту. Между пояснениями следует пау
за, ■ длительность которой может колебаться от 10 секунд до 2 
минут—в зависимости от времени, необходимого для перехода 
посетителей от одного стенда к другому. Все операции—пере 
ключение громкоговорителей, остановка движения ленты и за 
пуск прибора в режим воспроизведения экскурсионного текста—■ 
производятся автоматически.

Автомат-экскурсовод разработан в Ленинградском электроте
хническом институте связи имени М. А. Бонч-Бруевича.

(Корр. ТАСС).

Я не знаю, „Кисии

На ВДНХ СССР демонстрируется новая обучающая машина 
«КИСИ-5», созданная коллективом Научно-исследовательской ла
боратории программированного обучения и обучающих машин 
Киевского инженерно-строительного института.

Электронный «преподаватель» может контролировать подго
товленность студентов к лабораторным работам, проводить кол
локвиумы, практические занятия, прием зачетов, проверять зна
ния при подготовке к экзаменам. Все эти виды учебной работы 
могут проводиться по различным дисциплинам: иностранные 
языки и физика, черчение и электротехника, автоматика и начер
тательная геометрия.

«КИСИ-5» работает в пяти основных режимах. Наиболее 
общим из них является контроль по десяти билетам-вопросам. 
В этом режиме подсвечивается последовательно по одному биле
ту. отвечая на который, студент нажимает соответствующую ̂ кла
вишу. После ответа на все десять вопросов па табло появляется 
оценка. Другой вид работы—самоконтроль. В этом режиме при 
нажатии учащимся на клавишу, не соответствующую правиль
ному ответу, машина не переключается на следующий билет, 
словно дожидаясь верного ответа.

Кроме конструктивной простоты «КИСИ-5» имеет существен
ное отличие от других образцов многорежимных обучающих ма
шин с системой выборочного ответа: у нее есть клавиша «не 
знаю». Отсутствие ее в других машинах ставило обучаемого в 
педагогически неоправданное положение: не зная ответа на воп
рос, он вынужден был нажимать любую клавишу наугад.С отве
том же «не знаю» значительно повышается качество контроля 
знаний. -  (Корр. ТАСС).

На о д н о м  у ч а с т к е
Планом юбилейного года на судостроителей возложены 

большие и ответственные задачи, в решении которых перво
степенное значение отводится таким звеньям цехов, как 
бригада, мастерский участок.

Участок старшего мастера цеха СК-4 Глебова Николая 
Павловича с начала второго года пятилетки уверенно выпол
няет "производственные задания. Производительность труда 
с каждым месяцем заметно возрастает за счет внедрения пе
редовой технологии, автосварки в среде углекислого газа, 
продуманной организации труда, наконец, хорошей сборочной 
оснастки.

Как оценен труд этого участка в цехе? Только тот факт, 
что в юбилейном году участку три раза присуждалось пере
ходящее внутрицеховое Красное знамя, говорит сам за себя.

Коммунисты 
участка

Занятые непосредственно 
в сфере материального про
изводства коммунисты пар-' 
тийной группы, возглавля
емые рубщиком Пар юти - 
ным Н., показывают личный 
пример в решении задач, 
стоящих перед участком.

Старший мастер так от
зывается о коммунистах 
участка:

—В нужную ' минуту они 
всегда придут на помощь,—  
говорит он .— Рубщики Ла- 
донов Г., Бандин Г,сборщик 
Блинков В., бригадир свар
щиков Колосов Б. трудятся 
отлично, высоко несут зва
ние членов нашей партии, 
помогают словом и делом 
руководству участка.

— В общем, мы ощущаем 
практически ту помощь в 
работе, которую оказывает 
нам партийная группа, —за
явил Николай Павлович 
Глебов.

Производительность

Рост производительности 
труда особенно показателен 
на примере работы сварщи
ков Луконина А., Чарыкова 
В., Ефремова В., газорезчи
ков Шамшина С., Игнать
ева Н., автосварщиц Фур
совой Г., Штефановой Т., 
электросварщиц Г ришиной 
К., Красовитовой Л., Гали
ной В, и многих, многих 
других.

техника

возрастает
— Известно, что мы вот 

уже три недели работаем с 
двумя выходными днями в 
неделю, — рассказывает 
старший мастер.—Факты по 
называют, -что производи
тельность труда в новых ус
ловиях не снизилась, а на 
сборке отдельных узлов, на
против, значительно возрос
ла. И вот за счет чего.

Уплотнен рабочий день, и
теперь рабочий участка 
дорожит каждой минутой 
рабочего времени. Подго
товка рабочих мест стоит 
на первом плане, потому 
что на участке этому при
дается большое значение. 
Резко сократились простои, 
что обеспечило ритмичную 
работу.

Коротко о прогрессивных 
методах в работе. Сварка 
в среде углекислого газа 
внедрена на участке еще в 
прошлом году. Сейчас этот 
метод не только оправдал 
экономические подсчеты, но 
и способствовал увеличе
нию производительности 
труда в два раза. В юби
лейном году прогрессивная 
сварка окончательно будет 
освоена.

До внедрения кантовате
ля для сварки изделий 
сварщики теряли по 10-15 
минут вынужденного про- • 
стоя. В юбилейном году за 
счет внедрения этого при
способления такие простои 
ликвидированы,

Бережливость —  
главное

Сейчас, когда чна судост
роительном заводе проходит 
смотр за экономию и бере
жливость всех материаль
ных ресурсов, вопросы хо
зяйского расходования их 
встали на участке вплот
ную.

Ведь что наблюдалось до 
недавнего времени. Рабо
чий уходит на обед, остав
ляя вентили открытыми. 
Час ‘он отсутствует, и в те
чение всего этого времени 
воздух расходуется попусту.

ц е х а
Сейчас за расходованием 
воздуха установлен конт
роль.

Что касается электро
энергии, ее подачи и выклю
чения, то с этим сейчас так 
же благополучно. Особенно 
бережливо на участке отно
сятся к флюсу, идущему 
для автоматической сварки 

Но это только первые ша
ги, Работы в области эко
номии и бережливости не
початый край.

■ Качество и экономия 
неотделимы друг от друга 
Продукция, выпускаемая 
участком,— хорошая. Но на 
участке поставлена цель 
добиться такого положения 
чтобы она сдавалась заказ
чику с первого пред’явле- 
ния. В этой области пред 
стоит также немало потру
диться.

Молодые к а д р ы -  
будущее участка

Накануне юбилейного го
да на участок пришли под
ростки, чтобы приобрести 
здесь рабочую профессию и 
трудовую закалку.

Вначале было так же, как 
со всеми: опыта нет, не хва
тает знании. Не пом'оги ре
бятам—не вышло бы из них 
настоящих рабочих. Но в 
цехе так’ не бывает.

Новичков закрепили за 
мастерами своего дела Ба- 
таниным В., Кулевым К-, 
Силушкиным А., Бибико
вым В. и другими.

И как показали результа
ты бригадного, обучения, та
кой метод в подготовке кад
ров полностью оправдан. 
Молодые рабочие Онохов
А., Колпаков Г., Бибиков В., 
Кузьмин Л., Ж езляев С., 
Засорин В., Савин А., Мок
рое В., Монахов Г. сдали 
зачеты на сборщика второго 
разряда и сейчас трудятся 
самостоятельно, причем не
плохо зарабатывают.

В июне участку намечена 
ответственная и трудная 
программа. В ее выполнении 
люди уверены. Таковы буд
ни на одном из участков 
цеха СК-4

г. хомяков,
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Некоторые итоги экзаменов
12 июня был сдан послед- 

ний экзамен учащимися 
восьмых классов. 958 учени
ков в школах города и рай
она держали экзамены по 
четырем предметам. . В ос
новном по всем школам эк
замены прошли удовлетво
рительно. Уже сейчас 878 
учащимся выданы выпуск- 
ныё- свидетельства, причём 
двадцати из них с Похваль
ными грамотами.

Прошедшие экзамены по
казали, что во многих кол
лективах учителями была . 
проделана большая работа с 
учащимися в течение года.

Так, например, в Ефанов
ской , Волосовской, Ново
шинской, Гремячевской шко 
лах на экзаменах не получе
но ни одной плохой оценки.

Значительно лучшие, чем в 
прошлые годы, _результаты 
экзаменов в Шилокшанской 
восьмилетней ш к о л е
(директор Казаков А. С.). 
Из 21 учащегося не сдали 
двое.

Хорошие знания проде
монстрировали многие уча
щиеся и по отдельным пред
метам. Так, в Саваслейской

средней школе у учителя ма
тематики В. Ф. Медведевой 
из 26 учеников класса 12 по
ручили «отлично», а осталь
ные «4» и «3». В этой же 
школе успешно быд сдан 
русский язык ( преподава
тель Лялина А. Н .).

В Тешинской и ^атальин- 
ской школах хорошо прошли 
экзамены по русскому язы
ку: в первой—67, во второй
69 учащихся не получили ни 
одной двойки.

Успешно сдали экзамены 
по русскому языку, и литера
туре в городской школе №1 
классы, подготовленные учи
телями О. Н. Беркович и 
М. А. Ткаличевой.

Сдача очередных школь
ных экзаменов восьмиклас
сников— еще один вклад на
ших педаг'огов в важное де
ло воспитания молодого по
коления. Перед теперешни
ми выпускниками восьмых 
классов открываются доро
ги к повышению знаний: 
будь то училища, техникумы 
или учеба в старших клас
сах школ.

В. РУМЯНЦЕВ, 
зав. РОНО.

amiiiiifiMMuninnnnin*auisinisnni*iiuuii* ■

! Идет пионерше лето ] В  Н аШ вМ  ОТОЯДе
SnniMMtimnititiiitMiiiiiiitfmiiiiinunnnmi*

В один из вечеров вскоре по
сле нашего прибытия в Д е
довский пионерский лагерь 
воспитатель Александра 
Ивановна Шишкина позна
комила членов отряда ^Спа- 
ртак» с планом, по которому 
мы должны отдыхать. В пла
не было намечено много ин
тересных мероприятий: экс
курсии, походы. С нетерпе
нием ждали мы первой экс
курсии.

В один из дней после завт
рака вместе с вожатой Аней 
Антиповой и Александрой 
Ивановной отряд отправил
ся в лес. День стоял теплый, 
солнечный. На полянке, за
росшей густой травой и цве
тами, остановились на от
дых. Воспитательница рас
сказала нам о пользе леса, 
потом мы все вместе собира
ли гербарий, играли и пели. 
В лагерь вернулись только к 
обеду.

12 июня наш отряд ходил в 
село Дедово. На этот раз не 
одни, а вместе с отрядом 
« Орленок ».  Целью похода 
было ознакомление с исто
рией села. Мы беседовали с

И улыбка добрая лечит
«Люди в белых халатах»—так обычно говорят о ме

диках. Сколько любви, сил, терпения вкладывают они в 
спой скромный каждодневный труд, возвращая людям 
утраченное здоровье, возможность улыбаться, продол
жать видеть все прекрасное в жизни, в о з м о ж н о с т ь  
трудиться.

Как трудно бывает, а порой даже страшно, когда при
ходит болезнь, страшная, мучительная. Особенно плохо, 
когда человек живет один. Так случилось, со мной. Я 
тяжело заболела, попала в больницу.И кто знает, сколь
ко бы я пролежала там, если бы не медсестра Ефанов
ской участковой больницы Нина Михайловна Шаронова. 
Только благодаря ей я быстро пошла на поправку.

У Нины Михайловны всегда найдется для больного 
доброе, ласковое слово, улыбка, от которой становится 
радостно на душе, а страдания уменьшаются. А какона 
мне помогла, когда мне было очень плохо. Нина Ми
хайловна! Я вам очень, очень благодарна. Ко мне при
соединяется со словами благодарности к вам и Алек- 
сей Иванович Коблов.

Как хорошо, что у нас есть такие замечательные лю
ди, как медсестра Нина Михайловна Шаронова. Боль
шое человеческое спасибо им!

М. АНТОНОВА, пенсионерка.

УЗБЕКСКАЯ ССР. В клубе 
хлопководческого совхоза «Бе- 
шарык» Кировского района Фер
ганской области внимание каж
дого привлекают спортивные 
трофеи, переходящие кубки, па
мятные призы, грамоты.

Уже несколько лет «Бешарык» 
славится своим физкультурным 
коллективом. Физкультура здесь 
стала неот’емлемой частью быта 
земледельцев. Каждый третий 
житель поселка—спортсмен. В 
поселке несколько спортивных 
площадок, а к 50-летию Октября 
будет готов стадион на 3 тысячи 
мест, строительство которого ве
дется на общественных началах.

У совхозных тружеников хоро
шо сочетается труд и спорт. 
Во время полевых работ в рядах 
лучших хлопкоробов идут спорт
смены.

На снимке: чемпион района в 
беге на 5 тысяч метров перво
разрядник Пулат Абдуллаев (он 
электромонтер совхоза).
Фото Г. БОЙКО.

Фотохроника ТАСС.

Читатель предлагает

Использовать природное сырье
Наш район богат ивняком. 

Заросли его густо покрыва
ют берега рек и озер. Как из
вестно, ивовый прут идет на 
изготовление корзин, кача
лок, детских салазок. У нас 
же, несмотря на большие ре
сурсы, это дело не налаже
но.

Почему бы при комбинате

бытового обслуживания не 
организовать промартель по 
изготовлению плетеных из
делий? Продукция ее,несом-, 
ненно, будет прибыльной. 
Ведь даж е обычная корзин
ка нужна колхозам, каждо
му жителю города и села.

Г. ПАНТЕЛЕЕВ.

семидесятидвухлетней ба
бушкой. Она рассказала 
очень много об истории это
го края, о многом, что пом
нила сама- Особенно заин
тересовал нас рассказ о про
исхождении озера Свято, 
образовавшегося в резуль
тате движения льдов в лед
никовый период.
На следующий день мы бли
же познакомились с озером, 
с его природой.По маршруту 
отряд должен был пройти 
вокруг лесного красавца- В 
поход нас повели пионерво
жатые Аня и Тамара, наш 
воспитатель, а также стар
шая пионервожатая Г. М. 
Шерихова. Всего нас было 
55 человек.

До полудня сделали при
вал. Пытались ловить рыбу, 
но нам не повезло.

В 12 часов решили остано 
виться на большой привал 
Сложили рюкзаки на круп 
ный сыпучий песок у реки 
Раздалась команда окупать 
ся J » Бросились вводу. По 
ка купались, Александра 
Ивановна разожгла костер 
и приготовила обед. Такой 
он был вкусный! Больше ча
са провели мы у костра.

В лагерь отряд возвратил
ся вечером, обойдя кругом 
озеро. День этот оставил о 
себе незабываемые впечат
ления! И так же интересно 
проходят у нас и другие дни.

Ребята из отряда «Спар
так»:

В. БЕРКОВИЧ,
С. УТЕХИ Н

В. ЧЕРНОВ и другие.

Красный флаг у школы
Отдыхать за город на летние каникулы выехала сра'вни- 

тельно небольшая часть школьников. Большинство осталось 
дома. Но и они не забыты. В городе организованы пионер
ские лагеря при школах и пионерские детские площадки при 
домкомах- Сегодня речь пойдет об одном из таких школьных 
лагерей.

Раньше, бывало, с наступле
нием лета школы пустели и за 
тихали. Но вот уже несколько 
лет, как были организованы 
школьные летние пионерские 

‘лагеря. Такой лагерь есть и в 
нашей школе № 2.

) Жизнь приходит в школу ут
ром, когда здесь появляются 
первые малыши. Их родители 
идут на работу, а они— сюда. 
Каждый день жизни в лагере 
доставляет им много радости. 
Здесь с утра и до вечера ре
бята находятся под наблюде
нием начальника лагеря и пи
онервожатой.

В школьном пионерском ла
гере размещается шестьдесят 
школьников 1-4 классов. Они 
имеют трехразовое питание.

Пионерский лагерь занял 
весь нижний этаж школы: в 
четырех классных комнатах— 
спальные места, в одной— ком
ната игр и развлечений. Здесь 
малыши проводят немало вре
мени. Комната красиво оформ
лена. Не случайно она призна
на лучшей среди городских 
лагерей. В ней же проходят 
репетиции хора малышей. Вче
ра вот они разучивали песню

В редакцию газеты
Выражаем искреннюю 

благодарность организаци
ям, колхозам, совхозу и всем 
лицам, выразившим нам со
болезнование и принявшим 
участие в похоронах нашего 
дорогого, любимого мужа, 
отца, сына, Кузовихина Ана
толия Ивановича.
Семья и родные покойного.

П О  Г О Р О Д У
« Сибирский калач» и 

«Шаньга»—эти новые назва
ния появились в ассортимен
те хлебобулочных изделий 
Навашинского хлебозаво
да. Первая продукция приш

лась по душе многим поку
пателям.

50 отдыхающих рабочих и 
служащих судостроитель
ного завода приняла ту
ристическая база на озере 
Свято. Здесь людей ждет

приятный отдых на лоне 
природы.

* Около 500 экземпляров 
книг различных жанров—на 
столько увеличился книж
ный фонд профсоюзной биб
лиотеки Дворца культуры.

«Пусть всегда будет солнце». 
Ребята каждый день ходят ку

паться, часто бывают в лугах, 
в общем, проводят на свежем 
воздухе очень много времени. 
Свежий воздух, хорошее пи- 
-тание, ежедневные занятия ут
ренней гимнастикой благотвор
но действуют на малышей, 
укрепляют их здоровье.

| У каждого школьного лаге
ря, у каждой детской площад
ки есть знак, видный издалека 
— манта с красным флагом. И 
если вы проходите мимо тако
го. флага, знайте, что тут от
дыхают дети. Счастливое дет
ство дала им наша Советская 
власть-

Л. ЧЕРНЫШЕВА, 
директор школы № 2-

Телевидение
23 ИЮНЯ  

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 16.50 
—Телевизионное агентство «Пи
онерия» f Алма-Ата). 17.20— Не
деля Азербайджанской ССР в 
Москве. Национальный праздник 
на ВДНХ. 18.20— Неделя Азер
байджанской ССР в Москве. 
Продолжение программы. 19.40 
—«Мой друг Христо». О дружбе 
советских и болгарских строите
лей (Днепропетровск). 20.00— 
«Эстафета новостей». 21.00— 
Творческий портрет композито
ра А. Петрова. 21.50 —Интерна
циональный телеклуб студентов.
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РАЙПОТРЕБСОЮ ЗА 
>в субботу, 24 июня 1967. го- 
(да, в 7 часов на территории 
[рынка г. Навашина прово
д и т  ярмарку-'-базар. Будут 
представлены для продажи 
промышленные товары: оде- 

>жда трикотаж и ткани.
ПРАВЛЕНИЕ.
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